

Société d'histoire Sainte-Hélène-de-Breakeyville

LA PETITE HISTOIRE ...

DU BREAKEYVILLOIS

Les débuts du journal le Breakeyvillois coïncident avec le 75^e anniversaire de la municipalité en 1984. En effet, dès octobre **1983**, le comité organisateur des fêtes décide de produire, sur une base mensuelle, un journal dont le but est d'informer la population de Breakeyville sur les activités devant se tenir dans le cadre du 75^e. On y mentionne que le journal sera distribué gratuitement grâce à la générosité de personnes de la place qui ont bien voulu défrayer un espace publicitaire.

Le journal, tiré à 800 exemplaires, contient 10 chroniques plus spécifiquement un éditorial, le mot du comité organisateur des fêtes, le message de notre pasteur, la place au conseil municipal, les informations du comité, le potinage de la place, l'opinion du lecteur, l'info-organisme, la rubrique des jeunes et finalement le marché aux puces.

Le slogan alors adopté est « **Avec vous, petit journal deviendra grand** » ce qui était annonciateur de ce qu'est le Breakeyvillois aujourd'hui.

La municipalité prend le relais en septembre **1985** en publiant aussi, sur une base mensuelle, le journal dans un format feuille de chou (7 po x 8,5 po). Le contenu est quelque peu différent du Breakeyvillois précédent. On y retrouve principalement

de l'information à caractère municipal, entre autres, les différentes résolutions prises par le conseil. On complète le tout avec de l'information des différents organismes oeuvrant dans la municipalité dont le Service d'Entraide, le Cercle des Fermières, le club Lions, la Bibliothèque municipale et le Comité des Loisirs.

Le même bulletin est repris sensiblement avec les mêmes thèmes mais dans un format plus grand (8,5 po x 11 po) après l'élection d'un nouveau conseil municipal en 1997 et ce, jusqu'à la fusion avec la Ville de Lévis.

En 2002, après une interruption de deux ans, un comité piloté par le SEB (Service d'Entraide de Breakeyville) procède à la relance du journal avec la collaboration de la Fabrique, du 146^e groupe Scouts et Guides, du club de l'Âge d'Or, de la Caisse populaire Desjardins de Breakeyville, du Cercle des Fermières et du club Lions.

Plus tard en **2007**, le journal s'est incorporé selon la loi des compagnies et un nouveau conseil d'administration s'est alors formé avec la participation de représentants des principaux partenaires du journal.

Depuis ce temps, le journal ne cesse de grandir et son tirage est maintenant de 2 500 copies comparativement à 1 800 en 2009.

Texte : Robert Roy



BREAKEYVILLOIS EN 1983



BREAKEYVILLOIS EN 1995



BREAKEYVILLOIS EN 2000